

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 254

02. Juli 2013

- Anwesende: Jessica Bühler, Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg, Julian Hankel, René Hopf, Benedikt Kleinhüchelkoten, Tobias Kürschner, Dino Kussy, Markus Künne, Marie Reitz, Fabian Schlenz, Jens Zentgraf
- Verspätet: Alexander Müller (e)
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Mark Brockmann, Sebastian Hauer, Robert Niehage
- Für diese Sitzung entschuldigt: Paul Pinkal, Manuel Sträßer
- Gäste: Sebastian Venier, Philipp Dittrich
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	3
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	3
5	MLP	4
6	fsinfo-studis	4
7	Ordnungs-Boxen für das Büro	5
8	Etiketten	5
9	Sommerfest	6
10	Berichte aus der KIF	6
11	Sich einschließende Leute	6
12	psychologische Studienberatung	6
13	Aushangmöglichkeiten	6
14	Liste Event-AG	7
15	Diebstähle	7

16 Newsletter	7
17 Sonstiges	7

1 Protokoll

- FSR-Sitzung 249 (Wahl-Sitzung): PDF ging rum, soll am WE veröffentlicht werden.
- FSR-Sitzung 252: wurde veröffentlicht
- FSR-Sitzung 253: PDF ging rum. Vorschläge bitte bis zum Ende der Woche einreichen.

2 Post

- VDI-Nachrichten
- FIF¹-Kommunikation
- Druckkostenabrechnung: 4,63 EUR; davon Digischrank 1,20 EUR

3 Mails

- FsRK²: Frage von Sebastian Kampling: Finanzieren wir Studienkoordinatoren aus QVM?
- Einladung zur FsRK (3. Juli 2013, ab 16 Uhr)
- Einladung zur Infoveranstaltung zum Übergang Bachelor Master (3. Juli 2013, nur für Lehramt)
- Diskussion zu Null und Eins
- Einladung zur StuPa³-Sitzung am 9. Juli
- Mimimi-Mail zu Nacht der Beratung
- QUEST⁴-Anträge
- Hinweis auf Fototermin von Tobias
- Anfrage von Adrian zu rotem Teppich → kann er haben. Markus antwortet.

4 Berichte

- Sabrina, Dino und Marie haben in der Metro für das Sommerfest eingekauft, um die geplanten Produkte einmal auszuprobieren und eine gute Qualität garantieren zu können. Die Marinade soll selbst gemacht werden.
- Nacht der Beratung: Erstaunlich hoher Andrang — mehr als 20 Interessenten
- Am Sonntag wurden drei QUEST-Anträge auf den Weg gebracht (zu Videoaufzeichnungen). Zu Smartboards wurde bislang kein Antrag geschrieben. Wenn da jemand Interesse hat, kann er das noch machen.
- Gestern Abend haben Dino und Jessica sechs Stunden lang das Büro aufgeräumt
- Es sind etwa 630 Milchglastassen eingetroffen.

¹Forum InformatikerInnen für Frieden und gesellschaftliche Verantwortung e.V.

²Fachschaftsrätekonferenz

³Studierendenparlament

⁴Qualitätsverbesserungskommission

- René hat sich den Drucker angesehen. Das Problem der fehlenden Zeichen hat nicht mit der Hardware zu tun, sondern mit dem Druckweg (falscher Treiber auf octopussy?). Bei direktem Druck (z.B. lokales Archlinux und lokaler CUPS) werden die Zeichen komplett gedruckt. Farben werden gedruckt, sind aber etwas schwach. Laut Google könnte dieses Problem auf Staub und Dreck in der Optik zurückzuführen sein. Zur Reinigung möchte René den Drucker bei sich zerlegen → Keine Einwände; besser aber erst nächste Woche. Diese Woche könnte der Drucker noch für Ordnerrücken benötigt werden.
- Heute nach der FSR-Sitzung ist erste Teamersitzung zur O-Phase im Wintersemester
- Die nächste Alumni-Beiratssitzung steht bald an. Wenn jemand da Ideen oder Vorschläge hat (beispielsweise zur Fahrt oder DIT oder DAT) soll er sich bei Marie melden - direkter Vorschlag: Sponsoring KIF, Connections.
- Morgen ist FsRK. Wer Themenwünsche hat, kann sich — wie immer — an Markus wenden oder einfach mitkommen.
- Gerrit hat letzte Woche mit Hans gesprochen bezüglich der aufhängbaren Rahmen für den Fachschafts-Flur. Dabei stellte sich heraus: Ein Rahmen kostet 93 EUR. Es soll nun ein Antrag bei der HaSt⁵ gestellt werden, um fünf Stück für den Flur zu bekommen. Diese könnten bei Festivitäten auch gesammelt und verliehen werden.
Sollte man Rahmen selbst zusammenbauen, sollte man dies nicht mit Holz tun.

5 MLP

(Siehe auch beispielsweise Sitzung 252)

- Wieder wurde ein Student auf dem Campus von MLP angesprochen und bedrängt (Rufnummernabfrage)
- Offenbar hat die Firma nicht aufgehört, Studierende zu belästigen.
- Beschluss:

Der FSR spricht sich gegen eine Kooperation mit dem Finanzdienstleister MLP aus.

Ja	Nein	Enthaltung
11	1	0

Somit können wir bei weiteren Anfragen absagen.

6 fsinfo-studis

- Letzte Woche eskalierte auf der Liste **fsinfo-studis** eine Information zum Studentenwerk in eine ziemliche Diskussion mit Spammer-Beteiligung.
- Primär begann diese mit einer Beschwerde, dass über Themen auch diskutiert wurde. Später gab es Beschwerden über die Beschwerden und einen entsprechenden Flamewar.
- Es stellt sich nun die Frage, ob eine Restrukturierung notwendig ist.
- Fabian (Moderator) hat ein Meinungsbild der Nutzer gemacht. Dieses ergab: Auf **fsinfo-studis** sind Diskussionen eher weniger gewünscht.
- Geplant: Charta entsprechend ergänzen/anpassen: Diskussionen nicht erwünscht. Nachfragen und Antworten sollten aber noch erlaubt sein.

⁵Kommission für Haushalt und Struktur

- Meinung: “Früher” war es völlig normal, dass auf der Mailingliste auch diskutiert wurde. Es wäre schade, das einzustellen.
- Meinung: Absolut dagegen, nur reine Informationen zum Studium zur Verfügung zu stellen — wenn Studierende sich weigern, auch tangenzielle Themen zur Kenntnis zu nehmen.
- Meinung: »f`sinfo-talk` ist kein vernünftiges Diskussionsmedium«
- Meinung: Würde man die Liste derart einschränken, würde sie an Wert verlieren.
- Meinung: »Wieso müssen wir für Leute, die nicht in der Lage sind, ihr Mailprogramm zu bedienen, die Liste abändern?«
- Allerdings: Mehrheit im Meinungsbild sollte man zur Kenntnis nehmen. Jedoch: Es haben sich weniger als 10 Prozent der Empfänger bei diesem Meinungsbild beteiligt.
- Meinungsbild (auf der Sitzung):
 - “So halten und weiter führen wie bisher (mit sachlichen Diskussionen)”: 10
 - “Deutlich einschränken (Diskussionen schneller verschieben/verbieten)”: 1
 - Enthaltung: 3
- Bedenken: Kann/Soll der FSR entscheiden, was die Leute auf der Liste wollen?
→ Kann ja: Die Liste wird von uns betrieben
- Die Listenagenda soll entsprechend abgeändert; sachliche Diskussionen sollen weiterhin erlaubt sein. In Zukunft sollen die Moderatoren aber etwas mehr den Finger drauf halten.
- Die Whitelist für Uni-Adressen soll gelöscht werden. Bistlang war diese vorteilhaft, damit Leute, die mit Vorname.Nachname@udo.edu auf der Liste angemeldet sind, eine Mail aber über Vorname.Nachname@uni-dortmund.de schreiben, nicht in der Moderation landen. Allerdings erschwert dies auch nötige Moderation.
- Gewünscht: Zwischenweg zwischen fsinfo und -studis ? (eher anderes Thema)

Ankunft (15:05): Alexander Müller

7 Ordnungs-Boxen für das Büro

- Für das Aufräumen des Büros wurden IKEA-Ordnungsboxen eingekauft. Die Kosten von 45,08 EUR hätte Dino gerne erstattet.
- Finanzbeschluss:

Der FSR erstattet Dino Kussy 45,08 EUR für Bürozubehör

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

Somit wird das Geld erstattet.

8 Etiketten

- Jessica hat bedruckbare Etiketten für Ordnerrücken sowie Aufkleberentferner und Band für das Etikettiergerät (jeweils für das Büro) gekauft. Die Kosten von 55,96 EUR hätte sie gerne erstattet.
- Finanzbeschluss:

Der FSR erstattet Jessica Bühler 55,96 EUR für Bürozubehör

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	1

Somit wird das Geld erstattet.

9 Sommerfest

- Eine detaillierte Finanzplanung liegt nun vor.
- Idee: Als Alternative zu Plastikbechern Glastassen gegen Pfand anbieten.
- Glastassen müssten zwischendrin gespült werden. Wasseranschluss ist vorhanden, allerdings braucht man dann auch eine Person mehr.
- Wer Gewandung und Zeit hat → vorbeikommen und helfen! Auch Leute ohne Gewandung dürfen gerne mithelfen. Leute mit Gewandung, aber ohne Zeit, werden gebeten, ihre Gewandung für das Fest anderen zur Verfügung zu stellen.
- Finanzbeschluss:

Der FSR stellt Marie Reitz 600 EUR zur Vorfinanzierung des Sommerfests 2013 zur Verfügung. Die Einnahmen werden zurückerwartet

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	1

Somit wird das Geld zur Verfügung gestellt.

10 Berichte aus der KIF

(Siehe Sitzung 249)

- Eine Mail dazu ist schon angefangen und wird von den KIFern untereinander noch ergänzt. Anschließend wird diese herumgeschickt

11 Sich einschließende Leute

(Siehe Sitzung 249)

- Wenn Leute sich übers komplette Wochenende einschließen, ist der Pförtner zu informieren. Selbiges gilt, wenn Leute die Türen mit Stühlen verriegeln.

12 psychologische Studienberatung

(Siehe Sitzung 226)

- Sinn: FSRler sollten Anzeichen erkennen können, wenn Leute psychologische Unterstützung brauchen und ihnen eine entsprechende Beratung ans Herz legen.
- Auch die Fakultät möchte ihre Mitarbeiter einmal entsprechend schulen.
- Der nötige Vorlauf beträgt etwa 6 Monate. Es kann aber sein, dass sich diese Zeit inzwischen reduziert hat.
- Julian wird das Thema nächste Woche nochmal direkt dort ansprechen
- Eine entsprechende Coaching-Sitzung soll für FSRler "verpflichtend" sein → Pflichttermin ähnlich wie eine FSR-Sitzung

13 Aushangmöglichkeiten

→ Vertagt — bis sich das mit den Rahmen und dem Flur geklärt hat.

14 Liste Event-AG

- Die Mailingliste ist der Event-AG ist zur Zeit mehr oder weniger tot.
- Idee: Reaktivieren und für Fachschaftsaktive + Dunstkreis nutzen. Damit wäre Absprache und Planung wie z.B. für das Sommerfest einfacher.
- Keine Einwände → mit Event-AG klären.

15 Diebstähle

- Aus Briefkästen werden Übungsabgaben geklaut.
- »Das darf nicht passieren!« Bei Pflichtabgaben oder Pflichtpunktzahl könnten Leute ohne eigenes Verschulden in Probleme geraten.
- Teilweise sind die Briefkästen falsch dimensioniert. Es wäre sicherer, wenn sie ausreichend tief wären. Damit könnte niemand mehr unbefugt Abgaben entnehmen.
- Solange Papierabgaben akzeptiert werden, muss sichergestellt sein, dass Papierabgaben auch ankommen. Teilweise ist der Übungsveranstalter dafür verantwortlich, dass die Abgaben "sicher" sind.
- Elektronische Abgaben können ähnliche Probleme haben. Berichten zufolge gehen manchmal Mails über Unimail verloren.
- Wünschenswert: Briefkästen so verlegen, dass sie zumindest teilweise unter Aufsicht sind.
- Diese Vorfälle sollen bei den Beschwerdemanagern gemeldet werden!

16 Newsletter

- Merchandise-Text wird vorerst (weiterhin) zurückgehalten
- Teamer gesucht (von `fsinfo-studis` kopieren)
- Grillen (Jessica, lohnt sich erst wieder für nächsten Monat) → jetzt wieder → jetzt wieder nicht mehr
- Überbrückungskredit bei Dez. 3 (Marie)
- Übergang Bachelor-Master (direkt morgen, lohnt sich nicht)

eventuell könnten diese Texte nicht als Newsletter, sondern als einzelne Info-Mails verschickt werden.

17 Sonstiges

- Frage: Wer braucht ein Fach im Büro? FSR-Mitglieder, Gremien (ein Fach pro Gremium), Fakultätsrat-Mitglieder (einzeln).
- Wunsch: Die Fächer sollen so aufgeräumt/leergeräumt werden, dass sie stapelbar bleiben. Das betrifft insbesondere Sascha und Sabrina.
- Beschwerde: Das Teamertreffen war nicht gut angekündigt. Es wird gewünscht, dass für das zweite Teamertreffen einmal in allen Vorlesungen angekündigt wird.

- Ankündigung: Der Posten des Behindertenreferent wird in der nächsten Sitzung nachgewählt. Wer Interesse hat, aber der Sitzung nicht beiwohnen kann, soll sich entsprechend melden. Wer Interesse hat und mehr zu dem Posten wissen will, soll bei den Behindertenreferenten der letzten Jahre nachfragen.
- Bezüglich TOP-Auswahl: Dringende TOPs sollten am Whiteboard auch unterstrichen werden (im schlimmsten Fall bis zu drei Mal).
- Wunsch: TOPs, die nicht wirklich ganz spontan bei der Sitzung aufkommen, sollten vorher herumgeschickt werden. Auch solche “kleinen” Dinge wie Finanz-TOPs können dadurch beschleunigt werden. Dies wurde bereits mehrfach erwähnt. In Zukunft sollen “undokumentierte” TOPs häufiger verworfen werden.
- Sommerfest: Es werden noch Helfer fürs Sommerfest gebraucht.

Die Sitzung wird geschlossen (15:55)